

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 U. tr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.727 DE LA MANANA. *domingo* MADRID, LUNES 6 DE AGOSTO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer contiene los reales decretos siguientes:

—Admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Diego Coello y Quesada del cargo de ministro plenipotenciario cerca del emperador de los franceses.

—Admitiendo á D. Alejandro Mon la dimision que ha presentado del cargo de ministro plenipotenciario de España cerca de la Santa Sede.

—Admitiendo á D. Joaquin Francisco Pacheco la dimision que ha presentado del cargo de ministro plenipotenciario de España cerca de la Santa Sede.

—Nombrando á D. Francisco Javier de Istúriz, presidente que ha sido del Consejo de ministros y senador del reino, para desempeñar el cargo de ministro plenipotenciario cerca de la Santa Sede.

—Nombrando á D. Salvador Bermudez de Castro, marqués de Lema, para el cargo de ministro plenipotenciario cerca del emperador de los franceses.

—Nombrando á D. Juan Tomás Comyn para el cargo de ministro plenipotenciario cerca del rey de Portugal.

El total general de ingresos que tuvieron lugar en las cajas de la isla de Puerto-Rico durante el año de 1853 por cuenta de las rentas y ramos del Estado, ascendió á la suma de 1.548,311.73 pesos fuertes; los gastos ascendieron en igual época á 1.608,173.89.

Los ingresos en las mismas cajas, durante el año de 1854, ascendieron á la suma total de 1.645,812.29; los gastos ascendieron á 1.716,219.06 pesos fuertes.

Ayer publicó la Gaceta el estado de los documentos y valores de la deuda amortizada en el mes de abril último, cuya quema ha tenido efecto el día 27 de julio anterior en el patio principal del edificio que ocupan las oficinas de la junta de la deuda pública.

Uno de los primeros días de la semana próxima saldrán para sus respectivos destinos los Sres. Valera y Albareda. A éste le acompaña su señor padre, que va á hacer un viaje de recreo por el extranjero.

Por real orden del ministerio de Fomento se autoriza á D. Cipriano Tejero

para que en el término de un año practique los estudios de un canal de riego, derivado del rio Alberche, que fertilice los términos de la Villa del Prado y Talavera de la Reina.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid se sabe que anteayer llovió en Bilbao y Gerona.

Se ha solicitado autorizacion para hacer los estudios convenientes á fin de aprovechar las aguas del Jerte y Alagon en el riego de varios pueblos y de la fértil vega de Coria.

Dentro de breves días saldrá para Barcelona y Tarragona el Sr. Bremon, director que ha sido en el ministerio de Hacienda.

Ayer ha salido de Madrid para los baños de Arechavaleta el teniente general Sr. Manzano.

Por el telégrafo trasatlántico la Europa, via Brest, se han recibido las siguientes noticias de los Estados-Unidos:

Confirmando que la artillería enviada de Tejas á Méjico por los confederados, despues de la capitulacion de Kirby-Smith, se ha rendido á las autoridades federales.

El general sudista Evell, que estaba encerrado en el fuerte Warren, ha sido puesto en libertad despues de prestar juramento de fidelidad al gobierno de Washington.

La gran fiesta alemana, en que han tomado parte los alemanes residentes en todo el pais, y que ha durado seis dias, se habia terminado ya: ha sido celebrada con gran pompa é inmenso júbilo.

El comité de la direccion de guerra ha publicado el resultado de sus investigaciones sobre la conducta del general Butler en el primer ataque del fuerte Fisher.

El comité aprueba completamente la resolucion tomada de no dar el asalto al fuerte, y su informe prueba hasta la evidencia que este ataque no hubiera tenido éxito, despues de una pérdida inútil de cuantos soldados se hubieran empleado en él.

En treinta dias, próximamente, han salido de Washington para volver á sus hogares 208,000 soldados licenciados.

Leemos en La Verdad:

«Dando una prueba de imparcialidad, restablezcamos la verdad de los hechos

que equivocadamente se atribuyen al señor Sorela y Maury, por uno de nuestros colegas. El caso del empleado, que del sueldo de 14,000 rs. ascendió á 30,000, es de época posterior á la en que el señor Sorela desempeñó el cargo de jefe del personal del ministerio de Hacienda: el otro caso del funcionario, que de 6,000 rs. ascendió á una plaza de 12,000, y despues permutó con otro de la direccion de Contribuciones, es todavía mas posterior á la época del Sr. Sorela. Y en cuarto, al empleado que de 16,000 reales desde una direccion general, pasó con 24,000 á la tesorería de la Casa de Moneda de esta corte, que es el único caso de los tres citados, del tiempo del señor Sorela; bastará observar que este ascenso era legal por tratarse de un destino de fianza.

No nos parece justo que se pretenda residenciar periódicamente la intervencion de ningun empleado que se haya encontrado en el caso del Sr. Sorela, ni tampoco que se anuncie su cesantía no siendo cierta.»

Nos escriben de Barcelona que ha llegado á aquella capital, procedente de Florencia, nuestra compatriota la señora doña Ana Jorro. Esta distinguida artista, que por espacio de algun tiempo ha trabajado como primera tiple en el teatro de la Opera de Florencia, ha alcanzado tan grandes triunfos, que hoy es considerada por los dilettanti como una notabilidad artística.

No obstante las seguridades de paz que viene dando hace tiempo la Gaceta de Viena (periódico oficial), es incontestable, dice el *Botschafter* (diario semi-oficial), que la querrela entre Prusia y Austria se envenena, y que la causa es, sobre todo, el tono exacerbado de los periódicos de Berlin.

Muy pronto, dicen de Florencia, habrá terminado la mudanza de todas las oficinas centrales, y por consiguiente ya estará la corte con todas las dependencias del gobierno trasladadas: la traslacion, según la *Opinione*, ha costado 3,800,000 francos, cuya suma es superior á la votada por el parlamento.

Segun el periódico italiano *La Nazione*, el emperador Napoleón guerría que el nuevo reino consintiese en las condiciones puestas por la Santa Sede respecto al

juramento de los obispos, al *regium exequatur* y á la llamada de los prelados desterrados. *La Nazione* se admira con sentimiento de que dicho soberano quiera hacer aceptar á la Italia cosas que su gobierno no admitiria, y que están positivamente condenadas por el Concordato de 1801.

Está á punto de ratificarse un tratado de comercio entre Francia y Holanda, en el cual esta nacion concede á la Francia mayores franquicias que á sus propias colonias.

La congregacion establecida en la Iglesia parroquial de San Marcos para rendir culto al Sagrado Corazon de Jesus, tendrá sus acostumbrados ejercicios mensuales el domingo 6 del corriente, en la ciudad iglesia. A las siete y media de la mañana será la misa para distribuir la sagrada comunión. Por la tarde, á las cinco y media, se espoudrá á S. D. M., rezándose la estacion y las meditaciones, á que seguirá el sermón, que predicará el Sr. D. Miguel de Navas, concluyéndose con el Santo Dios y la reserva.

Los chinos tienen una aptitud especial para el comercio. Uno de ellos ha ido hace poco tiempo á Australia con su mujer y una criada, ambas muy bellas y con los pies mas pequeños del mundo. El chino, que habia comprado la criada en su pais por cincuenta duros, la vendió inmediatamente por seiscientos, y el dicho comprador se casó inmediatamente con ella. Encantado de su especulacion el chino y algunos otros de sus paisanos, se proponen hacer este comercio en grande escala.

Ha debido llegar á Málaga, como se esperaba, procedente de Cartagena, el vapor *Liniere*, con parte del regimiento de Borbon y los equipajes.

No es cierto, como han anunciado los periódicos, que el Sr. Cánovas y su joven esposa hayan pasado á Panticosa. A las últimas fechas estaban aun en Aguas-Buenas, y por desgracia, según dice mi colega, con escaso alivio en la dolencia que affige á la señora del ministro de Ultramar. Probablemente desde allí pasará á Paris á otro punto del Mediodía de la Francia.

Hemos recibido el 5.º Anuario que acaba de publicar la sociedad artística

musical de Socorros mútuos. La importante Memoria que contiene, ha sido escrita, tambien este año, por el distinguido maestro compositor é infatigable secretario general de la asociacion D. Rafael Hernando, y merece ser leida muy atentamente por todos los que profesan el divino arte, á quienes puede ser provechosa, pues que interesante lo es hasta para los que, como nosotros, tributan solo á esta asociacion el aprecio y cariño á que se ha hecho acreedora por su filántropo y levantado pensamiento. La sociedad, despues de haber prestado auxilio á todas las desgracias acaecidas á bastantes de sus individuos, poseia el 30 de abril último, en que terminó el 3.º año social y celebró, según anunciamos, la junta general, el capital de 293,000 rs. de títulos del 3 por 100 consolidado, impuestos en su inscripcion inalienable. El total de socios existentes en dicho día era de 890 de número, y 208 honorarios.

Una carta de Méjico da cuenta de la entrada del emperador Maximiliano en la capital de su imperio, despues de dos meses de ausencia y de haber sido muy obsequiado en Orizaba, Puebla, Jalapa y demás poblaciones que ha recorrido. La gran recepcion que se le habia preparado en la capital, no lució cual se esperaba por causa de la lluvia.

Con la vuelta del emperador, dice la misma carta, los noticieros se ocupan mucho de ciertos proyectos de reforma que le suponen haber meditado en Tierra Caliente, y que al cabo va á poner en práctica. Dicese que empezará mudando todos los prefectos que sean puros, y parece que lo son casi todos, para emplear en su lugar otros mas conservadores; que se dará un fuerte impulso á la guerra en el interior para acabar de una vez con las gavillas que recorren y arruinan varios departamentos, aumentando en algunos mas bien que disminuyendo, á pesar de que no se atreven á medir sus fuerzas con las francesas. Mucho es de desear que acaben con la guerra; pero no hay tropas suficientes para dominar el pais, y los juaristas continúan haciendo de las suyas.

A la inquietud y fundados recelos que produjo en Méjico la paz de la parte americana, han sucedido la calma y la esperanza, porque se cree que el nuevo presidente Johnson está dispuesto á respetar el imperio creado por la Francia, y á no permitir en su territorio el engan-

pesura de olivos salvajes, de romerales, de tomillos, de violetas, vuelan á anunciar esta buena noticia á todo el reino, y si el tiempo es favorable, la reina y sus súbditos salen para depositar despues el jugo y los perfumes en la deliciosa residencia, laboratorio de esa miel que Virgilio llama dulce rocío del cielo.

Pero desgraciadamente no hay institucion perfecta en este mundo. Las abejas, tan buenas trabajadoras, tan inteligentes, tan fervorosas en su obra; tienen á veces veleidades guerreras. Las abejas son amazonas. *De quién farses, gran Dios!* Como dice Florian.

Los hombres pelean en el Canadá, dice Voltaire, por dos pulgadas de nieve. Las abejas pelean por una flor. La ventaja está de parte de estos insectos; pero á pesar de su superioridad sobre el hombre, no por eso son menos culpables del crimen de lesa fraternidad. Ni la flor ni la pulgada de nieve valen jamás una gota de sangre vertida sobre el campo de batalla de la tierra ó del aire.

En la edad feliz en que no conociendo á los hombres me cuidaba poco de conocerles, estudiaba á mi placer los animales, mis amigos y compañeros de la aldea en que vivia en compañía de los jóvenes campesinos, mis camaradas; en esa hermosa edad de la vagabunda infancia, cuando tenia la dicha de conocer el idioma de las aves y de ignorar la lengua francesa, cobré gran afición á las abejas y frecuentaba un pueblucillo de colmenas construidas en flexibles mimbrés, según el procedimiento virgiliano, y alineadas en la pendiente de una colina en medio de una espesura de resinosos pinos.

El pastor Aristeo y el montañés del Hybá no hubieran escogido posicion mas encantadora para sus fabricas de miel.

Manaba cerca de allí una fuente de agua clarísima, oculta entre frondosos laureles romanos, una roca cubierta de claviles salvajes, un muralón lleno de flores, cuyos suaves perfumes embalsamaban la atmosfera, y un pequeño lago alimentado por el bello manantial de Saint-Pons, y rodeado de cipreses cuyas hojas relucían á la luz del sol. Esperimentábase un encanto inesplicable al respirar el ambiente de este valle, donde los pinos mezclaban á la menor brisa sus perfumes y sus concertos.

Si en aquella feliz época Mr. d'Alberlas, propietario del valle de Gemenos, la

Tempé de la Provenza, me hubiera regalado la única casita que animaba este paisaje y el jardín, donde crecía el girasol con sus granos de oro, ó se arrastraba el melonar ó trepaba la parra, hubiera hecho voto de no abandonar jamás este eden sin manzanas, y de seguro no hubiera quebrado este voto.

La pobreza ó la ambicion impulsan hácia el Norte laborioso á los frioleros trabajadores del Mediodía. Cuando abandoné la tierra natal como tantos otros, no fué la ambicion la que me impulsó á ello.

Una colonia de abejas en emigracion pasó como una nube sobre este valle, digno de la Tesalia; á la reina, probablemente perita en geología, le admiró la serenidad odorífera del paisaje, y arrastrando consigo todo su pueblo, tomó posesion de un viejo pino carcomido por el tiempo y el aislamiento, como un anácoreta en una desnuda roca, en la vecindad del lago de los cipreses.

La nube alada fué dividida por un centinela del pueblucillo de abejas mis amigas, locatarías legítimas del valle, y dió inmediatamente la voz de alarma.

Comovióse hasta el fondo de su corazon sin duda la reina al ver esta invasion de abejas morunas, pero se condujo como una reina inglesa ó española; disimuló noblemente su emocion y fingió con aire consumado el mayor estoicismo.

Si dió sus órdenes, ningun oído humano fué capaz de escucharlas. Nuestros sentidos son tan imperfectos! Pero casi al mismo tiempo varias jóvenes y ágiles abejas salieron volando, y dirigiéndose bruscamente al Oeste, como para ocultar su verdadera direccion, tomaron por fin el camino del Este, parándose sobre un pino, á fin de examinar la nueva colonia, investigar sus fuerzas y dar cuenta fiel de su posicion.

Ejecutada con el mejor éxito esta brillante expedicion, volvieron al palacio de la reina é inmediatamente estalló una agitacion extraordinaria en el reino.

Dióse el grito de guerra entre un zumbido sonoro, y cada abeja abandonó la comenzada tarea aguzando su dardo.

Ni hubo ni fué necesaria ninguna otra proclama.

Al amanecer el día siguiente, todos los talleres de miel y cera fueron abandonados; todas las abejas, menos las enfermas y ancianas, las pobres ancianas de siete años, se reunieron delante de las colmenas con aspecto marcial.

no ha alcanzado el leon. El cartaginés Annibal plantó su leon núbida sobre las alturas de Janicula; pero Roma le dijo: «No irás más allá.» *Non amplius ibis.* El leon retrocedió, bajó á la llanura y no volvió á aparecer. De lejos vió el campo de Marte y el templo de Júpiter capitolino, pero jamás de cerca.

El gallo saltando, el gallo que parece arrojar de una rama de encina de oro, el gallo de Breno, el gallo, á través Italia cuatro siglos antes de la era cristiana, entró triunfando en Roma, se detuvo vencedor sobre el templo de Delfos á pesar del oráculo, é hizo vacilar despues, durante diez años la fortune del águila del gran Julio César.

Si Manlio Capitolino arrojó el gallo gallo de lo alto del Capitolio, puede asegurarse que su audacia fué castigada, pues este infortunado romano fué á su vez precipitado desde lo alto de la roca Tarpeya, quedando así vengado el gallo de Breno.

Si Manlio hubiese respetado el ave sagrada, si hubiese dejado á los galos establecerse tranquilamente en Roma á donde llevaban la vna desconocida de Baco, hubiera vivido y envejecido al pie de la roca Tarpeya y no hubiese conspirado para hacerse rey antes del consulado de Sexto. Roma acaso sería gala hoy día, y Paris estaría en el departamento del Tiber, con menos lluvia y mas sol, lo cual no vendria mal á su verdadero boulevard italiano.

Para completar este capítulo diré algunas palabras del gallo y la gallina, considerados como accesorios en paisajes y cuadros.

Los grandes pintores del paisaje flamenco han sacado siempre excelente partido de estas aves de corral, y pareciera incompleta la vista de una quinta, aldea, ó pradera, si el artista olvidase poner en su cuadro al gallo y la gallina. Se han hecho mil cuadros encantadores con el rincón de un patio, una carreta y unas cuantas gallinas presididas por un gallo. ¿Que atractivo tiene este asunto tan vulgar? ¿Por qué no se aparta la vista de esta venalidad agreste?

Colocad al lado de este cuadro otro que represente la fachada del palacio de Versailles, y aunque éste sea una obra maestra, veréis á todos los artistas, á todos los poetas, á todos los sonadores dirigir con preferencia su atencion al indigente trozo de corral.

Se visita una galería de cuadros, y ¿qué se ve? Posadas con un gineparado

á la puerta que pide deber, molinos de agua con ruedas erizadas de espuma, estanques de aguas muertas rodeados de álamos, puentecillos echados sobre un riachuelo frente á una alquería; quintas inmediatas á una colina cerca del lindero de un bosque; bastos establos mitad al sol mitad á la sombra, donde se delirnean caballos; hombres y caballos parados delante de la puerta de un herrador, y como eternos accesorios á estas vistas, siempre la gallina picoteando la tierra; siempre el gallo con la cabeza erguida, y la vista no deja nunca de contemplar estos cuadros de sencillas y tranquilas escenas. La vista de la fachada del palacio de Versailles no se encuentra en cambio, sino en litografías coloreadas en el boulevard Beaumarchais.

Es que la vida del fastidio habitará en los palacios de mármol y la vida alegre en las humildes casas de labor?

Frecuentemente se ha dicho, y debe ser verdad.

Podemos acaso encontrar una moralidad en el fondo de este capítulo de historia natural. Una moralidad no estaba nunca.

Versailles pareció magnífico á sus primeros locatarios, y despues se decía en él, como en tiempos anteriores: *El fastidio llueve en el Louvre.* Se buscó refugio entonces en Trianon, que era menos imponente y más alegre; despues de algunos años, Trianon pareció mas imponente que Versailles, y se constituyeron en sus inmediaciones corrales, lecherías, quintas, cabanas: los grandes señores y señoras, vestidos de aldeanos, hacían la manteca y el queso entre los gallos y las gallinas, y se creían dichosos. Así lo dice la historia. Visitad á Trianon; el establecimiento campestre existe todavía; los falsos aldeanos son los que han desaparecido.

Todo un siglo aristocrático dominado por el fastidio, se hizo campesino, no sabiendo qué hacerse. Cuando todo lo habia agotado, despues de peinar con almidon construyendo un edificio con sus caballos, de salpicar de lentejuelas sus vestidos, de llevar trajes de quince pies de circunferencia, de ponerse en las mejillas lunares artificiales, cuando no encontraba ya atractivo en estos ingeniosos descubrimientos, aquel pobre siglo se hizo pastor, tomó el cayado y no más que á las pastoras, descendió á los corrales y prodigó los granos de mijo á las gallinas, puso lazos de color de rosa

che y expediciones de filibusteros. Estos dias se daba ya por seguro que el emperador enviaria un representante a Washington, y aun se indicaban varias personas para ese elevado puesto; mas hasta ahora no se ha confirmado esta noticia.

La cuestion que mas preocupa al gobierno, despues de la de la guerra del interior y de las relaciones con la republica anglo-americana, es la de la colonizacion. Se han presentado diferentes proyectos para introducir en el imperio europeos del Norte con preferencia a los africanos y chinos; pero todo es prematuro y mera especulacion, porque no habiendo paz ni confianza, no puede haber inmigracion, y mucho menos en el grado que la desean y seria indispensable para asegurar firmemente la existencia del imperio.

El doctor Liebreich ha sido el que ha operado en la vista a la señora condesa del Montijo. La madre de la emperatriz de los franceses, que estaba a punto de cegar, ha sufrido la operacion con gran valor, y tanto Mr. Liebreich, como el doctor Reyer, medico del emperador, que asistió al medico alemán, hacen el mayor elogio de la serenidad de esta señora.

La emperatriz, que presenciò tambien la operacion, y que ha ido a ver a su madre todos los dias durante la cura, se ha sorprendido mucho de un resultado tan admirable, haciéndose dar los mas minuciosos detalles sobre el oftalmoscopo. Mr. Liebreich fué invitado a las Tuilerias para examinar la vista del principe imperial y la del emperador.

SS. MM. hablaron largo rato con el célebre oftalmólogo, quien ha encontrado que era completamente satisfactorio el estado de la vista del principe, manifestándosele así a la emperatriz.

El célebre oculista debe venir a España en breve.

Hace tres dias robaron todos los cepillos de limosnas de la iglesia parroquial de Santa Catalina de Valencia, para lo cual los ladrones violentaron las cerraduras de los mismos, llevándose cuanto dinero contenian.

Pregunta un diario de oposicion en qué actitud se ha colocado el Sr. Salaverria respecto a la situacion; y podemos contestarle que en la misma en que estaba desde que subió al poder el actual ministerio, es decir, en la de prestarle su franco, sincero y leal apoyo.

Añade el indicado colega si es cierto que el Sr. Alonso Martinez ha pedido consejos al Sr. Salaverria, y este no se los ha querido dar, y podemos asegurarle que ni ha habido tal peticion ni por consiguiente tal negativa.

Por despacho telegráfico de Orense se sabe que ayer ha tomado posesion del

gobierno de aquella provincia el nuevo gobernador.

Ha sido repuesto en su antiguo destino de administrador de Hacienda pública de esta provincia Sr. Riero, pasando a Barcelona con igual cargo el Sr. Gonzalez Crespo.

El Sr. Ulloa saldrá el lunes a las cuatro de la tarde con direccion a Florencia.

El presidente del Consejo de ministros llegará a Madrid Mañana a las ocho de la misma.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Zarauz, 5.

SS. MM. continúan siendo objeto de las mas carifiosas manifestaciones de estos leales habitantes.

Ayer tarde estuvo el principe de Asturias con el duque de Tetuan visitando el campamento de las tropas de la guarnicion formada en la playa; y despues de hacer S. A. muchas preguntas y enterarse muy detalladamente de diferentes particularidades acerca de la situacion de las tropas, descansó un rato bajo de la tienda del jefe, probó los ranchos y dispuso que se aumentara el plus a la tropa, para que le fuese menos molesta su permanencia en el campamento.

Hoy S. M. la Reina ha ordenado que se dé una gratificacion de su bolsillo, de 20 rs. a los sargentos y de 4 a los cabos y soldados.

El presidente del Consejo sale de aquí mañana y regresará a Madrid por unos dias.

Nuestro corresponsal de Zarauz nos escribe con fecha del 4:

El correo sale temprano, y el viaje y las emociones de ayer tarde nos han hecho dormir bien anoche y madrugar poco esta mañana. Cuatro renglones, pues, son los únicos que puedo consagrar hoy a referir a Vds. el viaje de SS. MM. y AA. desde Vitoria a Zarauz, y siento que así sea, pues el asunto requiere un tomo.

Salió la corte de Vitoria a las doce y media, despedida con el ardiente amor con que habia sido recibida; y las demostraciones de alegría, los arcos triunfales y los rasgos conmovedores de los sencillos y honrados campesinos continuaron hasta el limite de la provincia de Alava.

En Olazagoitia (y no Olazagutia) saludaron a SS. MM. el señor obispo de Pamplona y las autoridades civiles y militares de aquella provincia. Allí, como en todas partes, era incontable (mejor es esto que inmensurable ó inmenso) el gentío, y hubo ardientes victores como en todas partes.

Al fin, los augustos viajeros entraron en Guipúzcoa, donde desaparece el pai-

saja casi castellano de la llamada de Alava y aparece el clásicamente vascongado lleno de frescura, de accidentes y de animacion.

No tengo tiempo ni ingenio para referir lo que desde allí a Zarauz presencié. Hasta los pobres caseríos estaban adornados; en las torres de las iglesias lejanas y cercanas ondeaban banderas, las campanas alegraban con sus himnos a Dios y a la Reina los verdes y amenos valles; en Zumarraga, en Beasain, en Tolosa, en San Sebastian, en Usurbil, en Orio, en Zarauz, en todas partes el recibimiento hecho a nuestra Reina y su augusta familia no ha podido ser más bello, más tierno, más entrañable. El grito de «Viva la Reina!» recorre y alegra por todas partes los nobles valles vascongados.

El número del *El Blas* correspondiente al dia de ayer ha sido denunciado.

Anteanoche segun habiamos anunciado, se verificó un nuevo ensayo del alumbrado de gas atmosférico que el baron A. Baillot piensa introducir en España. Los resultados fueron tan satisfactorios como en el ensayo anterior, y quedaron igualmente acreditadas las considerables ventajas de intensidad luminica, economía, seguridad, higiene y limpieza que ya se habian demostrado, y algunas de estas se comprobaron anoche por medio del aparato contador. Por este medio tuvimos ocasion de convencernos de que solo el gas que hoy se emplea, convenientemente carburado, produce una considerable economía. Despues del ensayo los concurrentes fueron obsequiados con un abundante buffet.

El Sr. Suarez Canton, director de telégrafos, de quien hace ayer los mas cumplidos elogios *La Revista* de dicho cuerpo, ha dirigido una atenta circular en la que consigna entre otras la idea de hallarse dispuesto a recomendar al gobierno de S. M. la exactitud y buen comportamiento de sus subordinados.

Por el ministerio de Gracia y Justicia, se han dado las oportunas ordenes a la Imprenta Nacional, para que se proceda a la impresion de la estadística criminal de 1862, cuyos trabajos ya digimos hace tiempo que estaban terminándose por la seccion correspondiente del ministerio.

Anteayer tomó posesion del cargo de segundo jefe de esta capitania general de Madrid, el coronel del cuerpo de E. M. del ejército D. Joaquin de Llabanero y Solá.

El jueves salió de Madrid el teniente general D. Enrique O'Donnell, en compañía de su señora, para tomar los baños de Alzola.

El viaje de la familia real desde Vitoria a Zarauz, fué una continuada ova-

cion, que demostró cuáles son los sentimientos de amor al trono y a la dinastía de los nobles hijos del suelo vascongado.

Hé aquí lo que dicen de San Sebastian con fecha del 3:

«El estruendo de la artillería, los armoniosos acordes de las bandas militares, el redoble de las campanas y el movimiento de tropas, mezclados con las entusiastas aclamaciones y vítores de un pueblo alborozado, demuestran evidentemente que el júbilo, el regocijo y la satisfaccion estaban en toda su plenitud en esta M. N. y M. L. ciudad, con motivo de la presencia de nuestra amada soberana y real familia.

El regío tren paró en la estacion de San Sebastian a las cuatro y treinta minutos de la tarde, y allí se hallaban reunidos S. A. el infante D. Enrique, el ayuntamiento, presidido por el señor gobernador civil, consules extranjeros, corporaciones civiles y militares, varias notabilidades y títulos.

La estacion de San Sebastian, gustosamente engalanada; el puente de Santa Catalina sobre el Urumea, en cuyas cristalinas aguas se reflejaban las banderas que pendian de las blancas astas que profusa y simétricamente se habian colocado desde dicha estacion al puente, y desde este hasta la entrada de la calle Mayor, en cuyo ámbito se encontraban erigidos dos magníficos arcos de triunfo, de esquisito gusto arquitectónico, uno de ellos, coronado con las armas de la provincia de Guipúzcoa y con las de esta ciudad, adornado con banderolas y gallardetes, con los colores del emblema nacional, producía un golpe de vista sorprendente; digno de mas detallada descripción que la falta de espacio y tiempo no nos permite hacer.

Al pié de este arco de triunfo se encontraban por un lado dos bandas de música y por el otro los *espata-danzaris* que daban a la ceremonia ese colorido especial que ofrecen todas las fiestas públicas de nuestro país.

Las tropas de la guarnicion cubrian la carrera desde la Plaza vieja hasta las gradas de la iglesia de Santa Maria, en donde SS. MM. y AA., en medio del clamoreo mas entusiasta de un pueblo que saludaba a su reina con espontáneo y verdadero afecto, se apearon de la elegante carretela con que el ayuntamiento les brindó en la estacion.

El clero, a cuya cabeza se hallaba el Ilmo. señor obispo de esta diócesis, esperaba a los régios huéspedes en el pórtico del templo.

La potente voz del órgano resonó en el sagrado recinto entonando la marcha real a la que siguió el solemne *Te Deum* cantado por los cabildos de ambas parroquias.

Una vez terminada la ceremonia de la iglesia, S. M., con la bondad que le caracteriza, tuvo por conveniente acceder

al ruego que le hizo uno de los señores acaudalados de ir a pié hasta la Casa-Consistorial, lo que verificó del brazo con S. M. el Rey y en medio de los mas calorosos y entusiastas vívas y saludos que le dirigió el inmenso gentío, apiñado en las aceras y balcones de la calle Mayor y Puerto.

Las aclamaciones del pueblo siguieron en aumento a medida que SS. MM. y AA. se acercaban a la Plaza de la Constitucion, en donde la muchedumbre agolpada dió una nueva y vehemente prueba de su nunca desmentida adhesión a su majestad la Reina y real familia.

Debajo de uno de los arcos de entrada de la Casa-Consistorial, el diputado general del primer partido Sr. Barcoitegui dirigió a S. M. una sentida alocucion, a la que S. M. tuvo a bien contestar dando las gracias mas expresivas por cuanto su amado pueblo hacia en su obsequio, y de seguida se presentó acompañada de S. M. el Rey, Principe é infantas en el balcón a saludar al pueblo que aglomerao en la plaza no cesaba de victorearlos.

Despues de una corta estancia SS. MM. y AA. subieron a los carruajes que se les tenian de antemano preparados, y a las seis menos cuarto emprendieron su viaje a Zarauz.

Los periódicos de la Habana, llegados por el último correo, dan cuenta de haberse verificado en dicho punto el enlace de la apreciable señorita Doña Maria Teresa Pizarro y Morejon, hija del bizarro coronel Sr. Pizarro y Gardyn, con su primo hermano D. Anibal Alvarez, Osorio y Pizarro, persona tan ventajosamente conocida en los círculos científicos de esta corte. La ceremonia tuvo lugar en el oratorio de los señores de Larrinaga, cuyo señor, en union de su esposa, Doña Josefa, fueron padrinos de los recién casados. Asistieron varias personas distinguidas a la ceremonia, y los padrinos les obsequiaron con un espléndido buffet.

Damos la mas cumplida enhorabuena a los recién casados y les deseamos todo género de felicidad en su nuevo estado.

Segun nos escriben de Munich, se encuentra en aquella ciudad el catedrático de química de la universidad de Madrid, D. Ramon Torres Muñoz y Luna, que ha ido a visitar a su maestro el ilustre Liebig. Este señor se ocupa desde hace tiempo del mejoramiento del cultivo del tabaco, de cuyos ensayos ha obtenido favorabilísimos resultados. De esperar es que nuestro estudioso compatriota aprovechará sus relaciones con el infatigable químico alemán para darnos a conocer los indicados adelantos en pró de un ramo que tanta influencia puede ejercer en la riqueza nacional no solo de nuestras posesiones ultramarinas, sino de la península, puesto que tantos ensayos se

al cuello de los corderos y ordenó a sus tapiceros que los representaran en las paredes de sus castillos, con un cortejo de gallos, gallinas y ganado.

Así llegó por fin a divertirse el siglo diez y ocho.

Un escritor poco conocido hoy, cuyas obras no han sido del todo leídas, escribió una en cinco tomos que se titula *Espectáculo de la naturaleza*.

En esta obra, escrita en forma dramática, figuran muchos interlocutores de alta sociedad, el marqués... el visconde... la marquesa... el abate... en fin, una sociedad palaciega. Estos personajes hablan de lecherías, de ganados, de gallos y gallinas, de corderos, y dan lecciones a los labradores.

La felicidad acompaña por todas partes a estos nobles aficionados a los placeres campestres: hablan del *Procedium rusticum* con entusiasmo, deplorando la suerte de los ciudadanos é invitan a todos los nobles y a los pastores a hacerse agricultores.

Lejos de gallos, gallinas y terneros, no hay felicidad posible, esclaman a cada paso.

Para ellos el siglo XVIII de los enciclopedistas y de Rousseau no existe, y viven en la edad de oro, no conociendo otra filosofía que la del pastor romano

sentado al pié de la copuda haya, y diciendo a los ecos el dulce nombre de una Amarilés.

Las ilustraciones de esta obra representan a los grandes señores vestidos de aldeanos, contemplando con frente serena objetos campestres y no atreviéndose a pronunciar ni una vez siquiera el nombre de Versailles, por miedo a constiparse.

Hoy mejor que nunca puede demostrarse que la felicidad se encuentra mejor en el locatario de un corral que en el habitante de un palacio. Las ciudades absorben ya las poblaciones de los campos; la tierra es abandonada por la fábrica, el campesino sueña con hacerse obrero, la industria quita diariamente los brazos a la labranza, y los caminos de hierro favorecen este nuevo estado de cosas que empieza a dibujarse en el horizonte de los campos.

Sabed, agricultores, como ha dicho un gran poeta que os ama mucho, que la felicidad está entre vosotros, que el aire de los campos es vuestra vida, y que el humo de las ciudades os será funesto; abrid vuestros surcos, podad vuestros árboles, sembrad vuestros granos, y no ceséis de pedir a Dios no oír en vuestra vida otro reloj que vuestro gallo.

LAS ABEJAS.

Problema difícil.—La abeja y Virgilio.—Origen de la monarquía en una colmena.—El trabajo organizador.—La guerra.—Un eden sin manzanas.—Victorias y conquistas.—Superioridad de la abeja americana sobre el hombre soldado.—El génio de la invencion.—La experiencia de la colmena de vidrio.—El marqués de Negro.—Anarquía.—Gobierno provisional.—Sufragio universal.—Eleccion.—El drama del caracol y de las abejas.—Consejo de guerra.—Carga.—Batalla.—Peripecias.—Desenlace.—Recompensa.

Vamos a tratar del mas difícil de los misterios zoológicos, sin esperanza de resolver un problema que puede titularse: *La inteligencia del elefante en el cuerpo del insecto*.

Virgilio, ese Salomon pagano que todo lo ha estudiado, desde el gigantesco cedro hasta la mas débil planta, admirado

al estudiar las abejas no sabe donde refugiar su pensamiento, y olvidando una vez mas que es pagano, deserta del Olimpo, ahjura el culto de los falsos dioses, el dogma de la materia, y entona el canto sublime del cristiano antes del alba de Nazaret; elevándose al azul del cielo lo puebla de mundos y proclama la inmortalidad del alma en el dominio divino del infinito.

Jamás ha producido nada mas grande la meditacion de un pagano, que adelanta diez y ocho siglos nuestras teorías y descubrimientos modernos, hasta el punto que podría creerse plagia a nuestros sabios contemporáneos.

El quita a Saturno la iniciativa de las creaciones de nuestro globo, y reconoce en el agua el principio de estas cosas.

Oceanumque patrem rerum. Sin temer la cólera del emperador, soberano pontífice y protector de la religion, reduce a la nada la teogonía de Herodoto, deshace el monte Olimpo, encuentra la vida en el cielo y proclama la unidad de Dios.

La caída de una hoja revela a Newton un secreto de la naturaleza; el vuelo de una abeja revela a Virgilio toda una religion, la que va a nacer en Jerusalem. Por esto cuando Virgilio, Horacio, Varius y Mecenas discuten en Tibur sobre la naturaleza de las cosas, con conmoviciones de terror nervioso, un enjambre de abejas era mas intolerable a su pensamiento que el enjambre de estrellas que forman la Osa mayor ó Orion.

Para dar alguna calma a sus imaginaciones inquietas en presencia de estos desoladores enigmas, aquellos grandes hombres se veian obligados a desgarrar el libro de sus primitivas creencias y a refugiarse bajo las infinitas alas del Dios desconocido.

Cuántas veces he creído yo mismo sorprender las causas del terror de Virgilio, cuando peregrino en Tibur y yendo del álamo amigo de los rios, al fresno amigo de los bosques, descubria un enjambre de abejas en las hendidas de las rocas ó en los agujeros de las encinas!

Sobre todo pensando que estas monarquías hechas de un pueblo que vive siete años atraviesan generaciones y siglos eternamente reproducidas en el mismo suelo que les sirvió de cuna y que acaso estaba viendo los herederos directos de las dinastías nacidas a la vista y por los cuidados del maravilloso poeta latino.

Neque enim plus septima ducitur ætas, et genus immortale manet.

Bien merecian en efecto un himno de Virgilio estas trabajadoras misteriosas que forman en la tierra ese dulce rocío del cielo llamado miel.

El naturalista mas humilde tiene derecho a añadir su capitullo al interminable libro de la zoología, y este derecho es el que voy a ejercitar.

Se escribirá la última palabra acerca del hombre; acerca del elefante jamás; ha dicho un sábio de la India, y como esta misma máxima puede aplicarse a la abeja, de ella me valgo para que escuse mi atrevimiento al hablar de este insecto.

Siendo la creacion de la abeja anterior a la del hombre, puede creerse que este noble insecto es el que ha inspirado la primera idea de gobierno monárquico y

hasta la antigua ley que concedía el cetro a la mujer sin duda para hacerlo más simpático.

¡Cosaral! Probablemente hay todavía hoy en algun valle desierto de Sicilia, y en las grietas de alguna piedra volcánica, colmenas naturales, amadas de las abejas, y en las cuales viven estas bajo el régimen monárquico hereditario desde que apareció la primera piedra volcánica en el Etna, sin que hayan hecho jamás una revolucion para ensayar el gobierno representativo ó la república, ó la anarquía ó el triunvirato, ó el directorio ejecutivo ó el justo medio.

Las abejas sicilianas tienen siempre una reina, no elegida, sino por legitimo derecho de nacimiento; la acompañan siempre con la misma afecion, la sirven con el mismo celo y la defienden con igual valor en las horas de peligro.

Su historia desesenta siglos solo cuenta una revolucion.

El gobierno establecido por las abejas podría servir de modelo a los hombres, si los hombres se decidieran alguna vez a copiar un buen modelo.

Nada está mejor administrado que el interior de una colmena. Todo el mundo trabaja; cada cual desempeña la tarea que le está designada, y sirve a su país segun su capacidad relativa.

Dotadas unas de instinto para prever las variaciones atmosféricas, observan el estado del cielo y se oponen a que sus compañeras salgan si amenaza viento norte ó si la lluvia debe inundar las inmediaciones. Firmes en su puesto y sin moverse de su observatorio, estudian los fenómenos del aire y de la luz, y cuando adquieren conviccion de lo que va a sobrevenir, anuncian, Dios sabe en qué idioma, que hay peligro en salir a libar y que debe esperarse mejor dia.

Poseyendo el instinto de la construcción, inspeccionan las abejas cuidadosamente las localidades para fortalecerlas contra las uñas del lagarto ó el pico del abejarruco. Descubierta una abertura por el que inspecciona el estado de la casa, sírvese de su aguijon como pala y de su miel como cemento, y opone una barrera herméticamente cerrada a las invasiones del enemigo.

vienen haciendo para aclimatar el cultivo de tan importante planta.

Es muy probable que, dentro de pocos días se verifique un ensayo en grande escala del nuevo alumbrado de gran atmósferico que piensa establecer en España el baron A. Baillet, en algunos de los mas notables cafés de esta corte, entre ellos el de la Iberia. Creemos que de este modo se convencerá el público de las indudables ventajas de este nuevo sistema.

Por conducto de la seccion de Fomento del gobierno de esta provincia se ha solicitado privilegio de invencion de un nuevo procedimiento para extraer las espinas de toda clase de pescados, sin necesidad de incisiones.

El tenor cómico Sr. Orejon, de quien se dijo hallarse contratado para Sevilla, parece, segun nuestras noticias, que formará parte de la compañía de Joyellanos.

El conocido escritor D. Eusebio Blasco, tiene casi terminado un lindo juguete en un acto titulado *La mujer de Ulises*, que se pondrá probablemente en escena en el teatro del Príncipe.

El maestro Moderatti está poniendo en música una zarzuela en un acto del señor Puente y Braña, titulada *Los Lirios del Olvido*.

Se nos ha asegurado que va a publicarse dentro de breves días en esta corte por el joven D. José Cuyás y Prat, un folleto político titulado, *Los progresistas y su unidad*.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 4.

El emperador sigue en un perfecto estado de salud y saldrá con direccion a Fontainebleau el día 13 por la mañana.

Se confirma que el príncipe Napoleón no asistirá a las fiestas marítimas de Cherburgo.

Marsella, 4.

Las últimas noticias de la Argelia dicen que el estado sanitario sigue completamente satisfactorio.

Viena, 4.

El ministro de los negocios extranjeros ha dado la orden al ministro de Austria en Berlín, de protestar verbalmente contra los actos de rigor cometidos por las autoridades prusianas en los ducados.

La diputacion provincial de Madrid, en vista de los adelantos que han mostrado los niños que se educan en el Hospicio de esta corte, en los exámenes verificados últimamente, ha acordado que los profesores de instruccion primaria de dicho establecimiento disfruten en lo sucesivo 9,000 rs. de sueldo anual, en vez de 6,000 que tenían anteriormente.

Nos dicen de Toledo que llamemos la atencion del señor gobernador civil de la provincia, para que se cumpla lo dispuesto en la real orden del 10 de marzo, inserta en el *Boletín oficial* de la provincia el día 22 de abril último, sobre el arreglo de practicantes en los hospitales provinciales que tengan mas de 60 camas.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 4.

Esta tarde a las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:

- 3 por 100 francés, 67.89.
- 4 1/2 francés, 97.25.
- Fondos mejicanos modernos, 47.
- Id. antiguos, 235/8.
- Consolidados turcos, 49 7/8.
- 3 por 100 portugués, 47 1/4.
- 5 por 100 italiano, 64.65.
- Cambio sobre Lisboa, 540.
- Crédito territorial francés, 1.250.
- Crédito Moviliario francés, 750.
- Id. español, 460.
- Ferrocarril del Norte de España, 187.
- Id. de Alicante y Zaragoza, 316.
- Id. portugués, 195.
- Id. Lombardo, 477.

El ministro del Interior manifiesta en una circular que se hacen con el mayor orden las elecciones municipales, reinando la mejor armonía entre los electores, y posponiendo estos sus miras particulares a las generales de la eleccion.

Florenca, 4.

Se asegura que el Papa se ha negado a acceder a una peticion del gobierno italiano, apoyada por el gobierno francés, sobre restitucion de los condenados políticos procedentes de las provincias pontificias anexionadas al reino de Italia.

Ancona, 4.

Han ocurrido 85 casos de cólera y 34 defunciones.

Nueva-York, 26 de julio.

El presidente Johnson ha mandado que se ponga en libertad a todos los prisioneros confederados, incluso los generales que prestan juramento de fidelidad a los Estados de la Union.

Continúan en Tennessee los conflictos entre ciudadanos y los antiguos soldados confederados.

En el centro del mismo Estado existen aun algunas guerrillas de insurrectos.

En las elecciones de Virginia han obtenido mayoría los candidatos separatistas.

El ministro de Marina ha mandado reducir la escuadra del Atlántico a diez buques y la del Missisipi a cinco.

El martes próximo saldrá de Madrid el matador de toros Antonio Sanchez (a) el Tato, con toda su cuadrilla, para trabajar en la plaza de Nimes el día 13 del corriente.

Ampliando los detalles que ya hemos dado a nuestros lectores respecto del lamentable suceso ocurrido anteanoche en las Charcas de Mena, afueras de la puerta de Bilbao, podemos añadir que el presunto agresor se encuentra en la cárcel a disposicion del juzgado del Hospicio, por donde seguirá el procedimiento.

El juzgado de guardia con un celo digno del mayor elogio, despues de recibir algunas declaraciones a los testigos, que, segun parece, son las personas que habitan en las inmediaciones del sitio donde tuvo lugar la ocurrencia, se constituyó en las afueras de la puerta de Bilbao, y hemos oido públicamente, que un dependiente de consumos, compañero del difunto Manuel, indicó a la autoridad, que por la mañana habia visto pasar al difunto en compañía de otro llamado Felipe Rojas, tambien dependiente de consumos y sargento que ha sido del ejército; que les preguntó adónde iban, y que le dijeron: «a Tetuan.»

Con estas noticias, parece que el juzgado practicó nuevas y eficaces diligencias, dando todo por resultado, segun se dice de público, que era cierto que los indicados sujetos Manuel y Felipe, conocido este último por el sargento Rojas, habian estado todo el día juntos, y que por la noche, despues de regresar de Tetuan, estuvieron en varias tabernas de Chamberi, donde bebieron demasiado, hasta el punto de embriagarse algun tanto.

Que los vecinos inmediatos a las Charcas de Mena vieron venir a dos hombres y que al poco rato vieron caer a uno de ellos y huir al otro.

Se procedió a la captura del sargento Rojas, y a las tres y media de la mañana fué hallado en su propia casa en compañía de su mujer, que ignoraba el suceso.

Este suceso parece que ha manifestado, que al regresar de Tetuan, fueron acometidos él y su compañero por cuatro desconocidos, que mataron a diez, y que tambien le hubieran muerto a él si no hubiera huido, puesto que ya le habian herido, como efectivamente lo está de contusiones en el cuello, en un codo y en la cadera derecha.

Todo esto lo hemos oido públicamente, recayendo vehementes sospechas de que el verdadero autor del delito lo sea el sargento Rojas.

El juzgado de guardia y el promotor fiscal del Hospicio se han retirado a las ocho de la mañana, y hoy se habrá practicado la autopsia del cadáver.

Anteayer estuvo el ministro de Estado, Sr. Bermudez de Castro, a visitar al marqués de Tagliacarne, y este ha vuelto a ver al Sr. Bermudez ayer tarde a las cuatro.

Ayer tarde ha estado el nuncio a hacer una visita al Sr. Bermudez de Castro. Creemos que en esta entrevista no se haya tratado nada de particular.

El nombramiento del señor marqués de Lema para la embajada de Paris no ha ofrecido, ni ofrece, ni es probable que ofrezca dificultad alguna al ministerio. Es cuanto podemos decir a los que aseguran lo contrario.

La indisposicion del infante D. Francisco de Paula, padre de S. M. el rey, de que se viene hablando hace dos ó tres días, parece que no ofrece grave peligro; pero la familia real estaba con bastante cuidado y ha querido, como es natural, que se le avisase por telegrama cualquier novedad, y S. M. el rey ha creído que en tal momento no debía hallarse ausente de su amado padre. Esta razon es la que le ha obligado a ponerse en camino, y a esta razon son debidos los rumores de la próxima vuelta del rey, de que se ocupó un periódico hace dos días.

De 877 personas se compone el acompañamiento y servidumbre que han llevado SS. MM. a Zarauz.

El ministro de Fomento, Sr. marqués de la Vega de Armijo, almorzó anteayer en San Sebastian en casa de los marqueses de Bendana; habiendo llegado a Madrid ayer mañana en tren expres acompañado de los Sres. Calleja y Llorens, ingenieros del gobierno; Ibarrola y Navarro, administradores de la compañía del ferrocarril; Mr. Desonjeries, director de la misma. En la estacion esperaba el oficial mayor D. Martin Romero.

El ministro de Fomento es probable vaya el 8 a Córdoba, y tal vez le acompañe el Sr. Meras.

Los marqueses de Narros han amueblado con extraordinario lujo y esquisito gusto su casa de Zarauz, en donde se ha hospedado la familia real. El mueblaje es de palo santo con incrustaciones de nacar. S. M. la Reina ha preferido ocupar la habitación que estaba destinada para la infanta Isabel.

El Sr. D. Miguel S. Yudo ha salido ayer tarde para los Pirineos, marchando despues a Paris.

Probablemente se encargará de la direccion de instruccion pública en ausencia del Sr. Silvela, el director de agricultura, industria y comercio Sr. Garcia Gomez.

La noticia que anteanoche a última hora nos refirieron y que pusimos en conocimiento de nuestros lectores respecto a que se habia suicidado un sugeto aforado de guerra, desgraciadamente ha salido

cierta. El desgraciado suicida se llamaba D. Manuel Gonzalez y Garcia, habitaba en la calle de Leganitos, núm. 23 y hace bastantes años tenia un cáncer en la cara y una úlcera en la lengua, y los remedios de la ciencia habian sido inútiles para su curacion. Desesperado anteanoche sin duda, se disparó un revolver sobre la sien derecha, penetrándole el proyectil en el cráneo, y quedó muerto en el acto. La autoridad entiende en este asunto. El infeliz suicida tenia 38 años de edad y era natural de Cádiz.

La real orden a que vienen haciendo referencia varios periódicos de oposicion respecto a supresion de gratificaciones a varias clases de alta graduacion militar, se ha hecho extensiva, para llevar a cabo las economías precisas en el presupuesto del ministerio de la Guerra, no solo, como se ha dicho, a los cuerpos de artillería, ingenieros y Estado Mayor, sino tambien a todos los de las demás armas de la milicia.

Ante esta declaracion, no sabemos qué otra cosa quedará ya que objetar a nuestros colegas, aquellos que, como mas arriba decimos, se vienen ocupando de este particular.

En la calle de la Cruz, núm. 1, se ha establecido un gran panorama con vistas de las principales capitales de Europa, puertos, batallas, acciones notables, y los monumentos mas célebres del mundo. Los concurrentes tienen opcion al regalo que por el turno de su numeracion le corresponda. La entrada es por la noche.

Anoche habrán empezado probablemente los ensayos en el teatro de Jovellanos, que inaugurará sus tareas el 1.º de setiembre.

La Civili salió anoche para el Caballal de Valencia, en donde debe hacer cierto número de funciones para que ha sido contratada. El cielo nos la vuelva con bien.

Los habitantes de Besanzon, patria de Proudhon, acaban de dar el nombre de este publicista a una de las calles de dicha poblacion.

Segun datos estadísticos que publica la *Europa* de Frankfurt, murieron durante la guerra de Crimea, que duró veintidós meses; 93,615 franceses, 22,182 ingleses, 2,194 piemonteses, 35,000 turcos y 630,000 rusos; ó sean 784,991 hombres. Los gastos de dicha guerra importaron mas de 7,000,000,000 de francos.

El ministro de Marina de Suecia ha presentado al rey un proyecto de reorganizacion de la marina sueca. Este proyecto, por el cual se introducen notables economías, será sometido a las Cámaras en la próxima legislatura.

El conocido actor D. Jorge Pardiñas parece ser el primer actor que trabajará en el teatro de Variedades en la temporada próxima con la señorita Civilí.

Ayer se ha elevado a la audiencia en consulta el auto de sobrecimiento dictado por el juez interino del centro, señor Terron y Melendez, en la causa que se sigue por separado a los dos individuos que a consecuencia de los sucesos de la noche del 10 de abril continúan presos. La circunstancia de ser estos los únicos que no habian sido excarcelados todavía por resultar en su contra cargos especiales, segun se dice, ha dado lugar a que se les forme pieza separada y se active la sustanciacion a fin de causarles menos molestias. Esto es lo que hemos oido y podemos decir a *La Iberia*.

Dicen de Italia que Roma se ocupa mas que Florenca de las próximas elecciones generales. Hay comités electorales compuestos de prelados, de jesuitas y partidarios de la dinastia Borbon. El Papa ha levantado el veto; ya no suena la palabra de orden abstencion. Es necesario enviar al Parlamento de la Signoria el mayor número de céligos posible para tener mayoría y rechazar la ley sobre conventos, que el guarda-sellos promete siempre presentar a la nueva Cámara.

Escriben de Florenca con fecha 28: «Durante la semana que Victor Manuel ha pasado en el palacio Pitti, se han celebrado muchos consejos. El objeto de las deliberaciones ha sido el Austria, y a juzgar por el tono del periódico oficioso, nada se ha terminado. Esto es un secreto de Estado.»

El día 1.º por la mañana llegó en el tren a Valencia la esposa del Excmo. señor D. José Ramon Makenna, capitán general de aquel distrito. En los andenes de la estacion la esperaban su esposo, el señor gobernador de la provincia, varios amigos de estos y otras muchas personas de distincion que se apresuraron a saludarla a su llegada. Con este motivo, las músicas de los cuerpos de aquella guarnicion dieron por la noche una brillante serenata a la puerta del palacio de la capitania general, que atrajo gran concurrencia.

Nuestro corresponsal de Segovia nos dice la despedida que en aquella capital han hecho al gobernador de la misma, hoy de las Baleares, marqués de Casa-Pizarro. Las simpatías que este funcionario se habia captado en la provincia entre toda clase de personas pertenecientes a los diferentes partidos políticos, por su fino trato, dotes de mando, esquisito tacto, imparcialidad y energia en promover obras para mejora de los pueblos, le han sido demostrada diariamente desde que se supo su traslacion a las Baleares, siendo acompañado hasta la di-

ligencia por gran número de personas de la capital, en donde tan gratos recuerdos deja esta celosa autoridad.

Ayer se ha practicado la autopsia a los cadáveres de los sujetos que fueron asesinados en la madrugada del 4. El D. Juan Mendiantena fracturada una costilla, y el trozo de estoque que se le quedó dentro del pecho será como de una tercia de largo. El cadáver de Muria tenia trece puñaladas, segun digimos, todas ellas mortales.

Las diligencias siguen practicándose con gran actividad, y hemos oido suponer de público que la muerte de Francisco Muria ha sido producida por los celos, y sobre este punto hemos oido detalles que no juzgamos oportuno revelar.

La muerte de Mendia, se dice que fué producida porque el difunto dió un cachete en la cara al presunto agresor, y que esta escena la presencié un sereno.

Los presuntos reos siguen incomunicados en la cárcel.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Zarauz, 5.

Esta mañana a las doce ha salido para San Sebastian S. M. el Rey, desde cuyo punto se dirigirá a Madrid en un tren especial, donde va con motivo de la enfermedad que hace pocos días sufre su padre el infante don Francisco.

Valladolid, 5.

Hoy se ha encargado del gobierno de la provincia el secretario del mismo, interin vuelve el Sr. Gallostra, que salió el 3 de esta capital.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 834 fanegas de trigo, de 3.600 escudos a 4.200; la cebada de 2.200 escudos a 2.700, y la algarroba a 2.200.

Ayer recibimos del Banco de España la siguiente comunicacion:

BANCO DE ESPAÑA.

El día 3 de este mes se presentó en la Caja destinada al canje de billetes de 1,000 rs. por los de otras series, un señor eclesiástico; y habiéndose padecido una equivocacion en el cambio, se le invita a que concurra a la misma Caja en cualquiera de los días y horas hábiles, para deshacerla.

Madrid, 5 de agosto de 1865.
El secretario, JOSÉ DE ABAJO.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5.

Viena, 5.—A pesar de las pocas esperanzas que se tienen de llegar a un arreglo amistoso en la cuestion de los Ducados, marchará Mr. Bloomer a desempeñar en Gastein su nueva mision.

Bucharest, 4.

Se ha desmentido la noticia de haber aparecido el cólera en Galatz.

A las siete y media de la mañana ha llegado S. M. el rey con varias personas de la servidumbre de su cámara. En la estacion le esperaban los ministros y otros personajes. En seguida ha pasado al palacio de San Juan a ver a su padre el infante D. Francisco, que por cierto se encuentra algo mas aliviado. La afeccion que a S. A. aqueja no es de consideracion, puesto que hace dos ó tres días salió a dar un paseo; pero anteayer se empeoró algo y esta circunstancia ha motivado la repentina venida de S. M. el rey.

Esta noche saldrá para Antequera el joven y distinguido diputado por aquel distrito, Sr. Romero Robledo.

El antiguo empleado de gubernacion, doctor en medicina, D. José Palarés, ya bien conocido por alguno de sus escritos, ha sido nombrado médico de los baños de Javalcuz, provincia de Jaen.

Ha sido nombrado alcalde-corregidor de Granada el Sr. Espinar.

El Sr. Clarós ha hecho renuncia de una encomienda ordinaria de Carlos III, con que habia sido agraciado.

El duque de Valencia no trata de ir al extranjero y permanecerá en Andalucía hasta el otoño, en cuya época regresará a Madrid.

Debiendo celebrarse solemnemente el jueves de la semana próxima la fiesta de San Lorenzo en el monasterio del Escorial, parece que la empresa del ferrocarril del Norte ha dispuesto salgan trenes especiales para las personas que quieran pasar ese día en aquel real Sitio.

Dice anoche un colega: «Una correspondencia de la corte, que recibimos con anterioridad a la llegada de la Reina, dice que S. M. se ha dignado conferir el cargo de dama a la señora marquesa de Narros y que se cree que su esposo obtendrá la grandeza de España.»

Anteayer ha salido precipitadamente para Lisboa la marquesa de Villareal, aya de los príncipes hijos del rey de Portugal. En efecto, la salud del príncipe recién nacido no es nada favorable.

De un momento a otro es esperado en esta corte un secretario de legacion procedente de Florenca y portador de las credenciales que acreditan al marqués de Tagliacarne como enviado del rey de Italia cerca de S. M. la Reina de España.

Parece que el Sr. D. Mariano Pina, a quien se designó para una secretaria de gobierno, ha sido nombrado subgobernador de Loja.

Leemos en *La Epoca*: «El comité progresista, si nuestras noticias no son equivocadas, trabaja activamente para condensar y conocer las opiniones del partido respecto de la importante cuestion del retraimiento.»

En estos momentos debe encontrarse en Logroño una comision encargada de explorar el dictamen del duque de la Victoria, enterándole de los datos recibidos de las diferentes provincias y de los inconvenientes y ventajas que, a juicio de personas importantes del purismo, ofrece uno y otro acuerdo.

El partido, por lo que hemos oido, desearia que la reunion del comité general fuese presidida por su ilustre jefe.

El Banco continúa recogiendo todos los billetes de 1,000 rs. que se le presentan, y dando por ellos dinero ó billetes pequeños, y parece no volverán a circular hasta que se haya renovado la lámina. Esto, en nuestro concepto, no solo es acertado, sino indispensable, pues de otro modo, haciendo en los falsos las pocas y fáciles correcciones que necesitan, se inundaria Madrid de esta clase de papel.

Dice *La Patria* que ha sido declarado cesante el Sr. Amblard, director general de Aduanas é impuestos indirectos, y nombrado para reemplazarle el señor don Romualdo Lopez Ballesteros, que ya anteriormente desempeñó este cargo.

Segun *La Democracia*, los demócratas de Zaragoza celebraron una reunion el miércoles, que estuvo muy concurrida.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 39 0/0; el exterior, a 00; la diferida, a 00 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 63-00, y el 4 1/2, a 97-50.

Londres, 5.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 a 90.

Escriben de Italia: «Un grave acontecimiento ha conternado a la provincia de Tierra de Labor (Nápoles). Muchos notables de Pastena, entre los que se hallaba el sindico interino del comuna, han sido cogidos por los bergantes en el territorio pontificio hacia Castro, donde aquellos se han instalado permanentemente. Dos de los notables, los llamados Grossi, secretario comunal, y Antonio de Filippis, han sido degollados; los otros, Gregorio Dellais, Giuseppe de Filippis, el sindico interino de Lillis y Carmine Carpolungo han quedado prisioneros. Se les exige un rescate considerable, y si no pagan, es muy probable reciban la muerte. El hecho ha pasado en el territorio pontificio, fuera de la esfera de accion del gobierno del rey, sin que haya podido usar medio alguno para proteger a aquellos desgraciados, y sin poder, por su situacion con respecto al gobierno pontificio, reclamar seria y eficazmente a este último las garantías que se deben unos a otros los Estados civilizados, segun el derecho internacional. El inglés Moens está en el mismo caso. Si el gobierno inglés pide indemnizaciones al de Italia, éste a su vez las pedirá a la Santa Sede. Nueva complicacion.»

El gran duque de Baden, que se encuentra en los baños de mar de Touville, se dice será invitado por el emperador Napoleón a asistir a las maniobras del campo de Chalons, a donde asistirán tambien, como de costumbre, varios oficiales extranjeros.

Los diputados opositores del Cuerpo legislativo francés van a publicar una carta-manifiesto a los electores de oposicion. Este documento se ha leído ya en una reunion habida en casa de Mr. Carnot.

En la mañana de anteayer llegó a Valencia en un tren de Madrid, el regimiento de Sevilla, procedente de la antigua capital de este nombre y de Cádiz. Al poco tiempo de su llegada fué detenidamente revistado por el señor capitán general del distrito en los mismos alrededores de la estacion del ferrocarril. Pocos minutos despues de la revista, y en otro tren especial tambien, se trasladó a la capital de la provincia de Castellon de la Plana.

Dicen de Valencia, que en Benifayó de los Valles de Sagunto, ocurrió días pasados una reñida y muy sangrienta contienda. Un padre y dos hijos, por motivos que ignoramos, vinieron a las manos con tres hermanos de otra familia, y fue tan terrible la lucha, que quedaron muertos en ella un hermano y uno de los hijos de cada bando contendiente. Tambien algunos de los demás compañeros fueron gravemente heridos, y el juzgado de Murviedro entiende ya en la averiguacion de la criminalidad y pormenores de este singular combate de dos familias.

Parece que son exagerados los rumores que circularon últimamente acerca de la salud del rey Leopoldo de Bélgica. Asegúrase que S. M. se propone trasladarse a Ostenda después de haber recibido la visita que la reina de Inglaterra le hará el 9 del corriente en el castillo de Laken, cerca de Bruselas.

Hemos recibido un ejemplar perfectamente escrito, de una poesía que con el título de «A su muy amada madre la Reina, los pueblos vascos», ha redactado el vascongado D. Manuel Guruceta, residente desde hace tiempo en Granada. Esta composición debe haber sido puesta en manos de S. M. al pisar el suelo vascongado. La poesía está redactada en vascuense y castellano y revela los sentimientos más patrióticos.

Ha sido nombrado meritorio de la clase de primeros, con destino a la administración del Correo central, el ilustrado joven D. Pedro Fernandez Gutiérrez.

Dice el periódico *la Italia*: «Segun nuestras noticias, no hay probabilidad alguna de éxito en los pasos dados por el gabinete de Viena cerca del de las Tullerías para el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre el Austria y la Italia. Estos primeros pasos que se suponen dados por Mr. de Metternich, segun las instrucciones de su gobierno, con una solicitud particular, eran indudablemente inspirados por el sentimiento de la situación en que se encuentra el Austria, con objeto de que se les tomara en seria consideración. Miontras la corte de Viena no ceda sus posesiones italianas, no hay ninguna esperanza de arreglo. Las proposiciones austriacas se cree, por consiguiente, que no habrán sido trasmitidas al gabinete de Florencia, cuyas disposiciones son bastante conocidas.»

A pesar de esta declaración del periódico italiano, la *Patrie* de París asegura que estas proposiciones se han trasmitido fielmente a Florencia, y que este ha sido el motivo de que el rey haya dejado las fregatas almiras de Valcheri para venir a Florencia, donde se disfruta una temperatura de 40 grados.

Dícese en Florencia que se va a establecer en aquella capital una sociedad de libres pensadores.

Las últimas noticias de la América del Sur dicen que en Panamá había aparecido un nuevo pretendiente a la presidencia, que era D. Buenaventura Corrobo, miembro de la anterior administración. Este había desembarcado en Puerto-Bello con algunos partidarios suyos que se proponían derribar al gobierno actual. Ignorábase los recursos con que cuenta el nuevo pretendiente; pero el gobierno se dispone a resistirle si intenta atacar a Panamá.

Las elecciones para la presidencia de la república se han verificado ya en los Estados de Antioquia, Magdalena y Bolívar. El general Mosquera no ha obtenido los sufragios en ninguno de estos Estados; la mayoría se ha pronunciado en favor del general López.

Las noticias llegadas a Panamá de la América central, alcanzan al 30 de junio. La república de Guatemala goza de perfecta tranquilidad.

Habían llegado allí varios miembros de la comisión científica enviada por el gobierno francés a Méjico.

En Honduras, la fracción de Olancho intrigó al gobierno. El general Medina ha encargado el poder ejecutivo al senador D. Crencencio Gomez para ponerse al frente de las tropas que van a combatir a los facciosos.

Por otro decreto se suspende la reunión de la Asamblea constituyente y por otro se permite la importación sin derechos de ninguna especie de las harinas extranjeras, pues lo escaseo de la cosecha ha elevado extraordinariamente el precio del pan.

En Salvador ha terminado la rebelion de Cabanos y todo el territorio de la república está de nuevo sometido al gobierno de Duenas.

Las noticias de Nicaragua y Costa-Rica carecen de interés.

El emir Abd-el-Kader, antes de ir al campamento de Chalons, va a pasar algunos días en Inglaterra.

Anteayer se recibió impresa una carta de la Habana, fecha 12 de mayo, elevada al Excmo. señor capitán general D. Francisco Serrano Dominguez, duque de la Torre, por mas de cuatro mil personas que la firman, felicitando a dicho personaje por los discursos que pronunció en el Senado en favor de las reformas políticas y económicas pedidas para aquel espléndido florón de la corona de España.

Tenemos algunas noticias de Haití: La revolucion progresa y las tropas de Gerfard han sufrido algunos reveses. Gerfard, se mantiene siempre al frente del ejército combatiente y se dice que hay algunos dominicanos entre los que han empuñado las armas para derrocar el gobierno actual.

Guarico estaba en estado de sitio y había sido ocupado nuevamente por las fuerzas del gobierno, tras una desesperada lucha que dió por resultado la evacuación por los rebeldes.

Háblase de un viejo que a guisa de hechicero se presentó en Jackmel é hizo creer a algunos jinos que él facilitaría las mayores riquezas si hacían lo que exigía, y al preguntarle algunos cuales eran sus exigencias, contestó que era necesario que se bebiesen la sangre de un hombre; no faltó quien prestase oídos a esa barbaridad, como tampoco faltó una víctima para tan horrendo crimen. Un pobre viejo fué sorprendido por esos bárbaros y muerto por ellos consumieron la obra infame de beberse la sangre. La policía, que entendió al punto en el asunto, ha logrado aprehenderlos a casi todos excepto al hechicero, que con ese nombre se le conoce, que habia logrado escapar y a quien persiguen los agentes de policía.

En Jackmel todos se prestan para defender y sostener el gobierno de Gerfard y llevan el traje militar.

En uno de los próximos dias se abrirán al público, provisionalmente, los nuevos baños minerales de Santa Filomena, situados en Villareal de Alava, a una hora de Vitoria.

Este nuevo manantial reúne las mejores condiciones entre los de su clase, y antes de mucho será apreciado por las personas que acudan a él y obtengan los benéficos resultados que en su salud esperimentan.

El análisis químico que han hecho de aquellas aguas los reputados profesores y catedráticos de la universidad Central Sres. D. Manuel Ruiz y Pedraja y don José Alerani, demuestra que los baños de Santa Filomena llevan en sus saluíficas aguas, por lo menos, gas sulfídrico, un sulfuro soluble que no es alcalino, sino terreo, ácido carbónico libre, y además algunas sales formadas por ácidos sulfúrico y carbónico, siendo su base principal la cal y la sosa.

Segun el resultado general y admitiendo el orden natural de afinidades químicas entre los diversos cuerpos hallados en el análisis, se deduce que el agua tiene la composición siguiente:

1.000 gramos de agua (un litro) contienen:

Table with 2 columns: Gramos. cent. cub. and chemical components like Sulfido hidrico, Azoe, Acido carbónico, Carbono cálcico, Sulfato cálcico, Sulfato sódico, Sulfuro magnésico.

Resultando del análisis que las aguas de Gomilla ó sean de Santa Filomena, pertenecen a la clase general de las sulfurosas y al grupo especial de las sulfohídricas sulfuradas. Tan notable manantial, que solo era apreciado en la provincia de Alava por las muchas curaciones que habia producido, quedará en breve a disposición de los banistas, los cuales encontrarán de hoy en adelante las comodidades que ofrecerá mas cada año, el hermoso establecimiento que se está terminando, al cual se va desde Vitoria en una hora, habiendo omnibus que hacen el servicio con rapidez y baratura.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que a ruego de los Sres. Manini hermanos, acreditados editores de esta corte, insertamos en la cuarta plana de nuestro número, y tenemos una verdadera satisfacción al ver los extraordinarios éxitos que en nuestra patria alcanzan ya las obras españolas.

Damos la enhorabuena a los autores y editores de tan afortunadas publicaciones, los cuales han logrado, con sus laudables esfuerzos, colocar la literatura nacional al nivel de los países más cultos de Europa.

Los Sres. Manini hermanos anuncian para el próximo invierno la publicación de una novela del conocido escritor señor Perez Escrich, titulada *La esposa mártir*, de la cual tenemos las mas favorables noticias, tanto de su mérito literario como de su ilustración.

Table titled 'BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER.' with columns for 'Efect. públicos', 'Cons. cont.', 'Id. fin. de mes', etc., and values.

Table titled 'CAMBIOS.' with columns for 'Londres a 90 d. fecha', 'Paris a 8 d. vista', 'Barcelona', 'Cádiz', 'Málaga'.

ESPECTACULOS PARA HOY. Campos Eliseos.—A las 8 1/2.—Concierto en el jardín por la orquesta del teatro Rossini, banda militar y fuegos artificiales. Príncipe Alfonso.—A las 9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Jardín de Princes.—Dos grandes bailes campestres, uno desde las 4 de la tarde a las 8 de la noche y otro desde las 8 1/2 hasta las 12 1/2 de la noche, con fuegos artificiales y ejercicios gimnásticos.

La Lira.—Calle de San Pedro.—Celebra gran función extraordinaria de baile desde las 4 de la tarde a las 9 de la noche.

Jardín del Tibol, en el Prado.—Dos grandes bailes campestres, uno desde las 4 de la tarde a las 8 de la noche, y otro desde las 8 1/2 a 12 1/2 de la noche, en el que habrá concierto y fuegos artificiales.

Recreo Artístico.—Sociedad de baile.—(Afueras del Portillo de Valencia).—Baile desde las 5 de la tarde a las 9 de la noche. Diana.—Sociedad de baile.—(Calle del Divino Pastor, núm. 9).—Celebra su

reunión de baile desde las 5 de la tarde a las 10 de la noche.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 73 figuras.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Plaza de Toros.—Compañía ecuestre, gimnástica y acrobática del circo del Príncipe Alfonso.—Gran función de hipódromo, (si el tiempo lo permite).—La función empezará a las 5 1/2.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 6.—La Transfiguración del Señor y Santos Justo y Pastor, hermanos, mártires.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, donde se celebrará a los santos niños titulares con misa solemne y sermón, que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde se cantarán completas y procesion de reserva.—En la parroquia de Santa María celebran la fiesta principal la congregacion de Nuestra Señora de la Flor de Lis, y dirá el sermón en la misa mayor D. Lino Gomez y Galvez.—Tambien celebrará su fiesta principal la congregacion de Nuestra Señora de las Nieves en Santo Tomás, siendo orador D. Basilio Sanchez Grande.—En las parroquias habrá misa cantada, y por la tarde habrá ejercicios con sermón en San Marcos, Arrepentidas y en San Ginés.—Continúan por la tarde las novenas de Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, y la de San Cayetano en su iglesia; y en la iglesia de San Nicolás celebrará la V. O. T. de Servitas los ejercicios de instituto, predicando D. Eugenio Aguado.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Covadonga en San Luis, ó la de Atocha en su iglesia.

Honras fúnebres.—La Santa Hermandad del Refugio celebra el día 7 del corriente a las diez de la mañana en la real iglesia de San Antonio de los Alemanes (vulgarmente de los Portugueses), misa de requiem con vigilia y responso por el alma de su difunto hermano D. Antonio Flores.

Su viuda é hijo y familia, lo ponen en conocimiento de sus amigos para que se sirvan asistir a este acto religioso.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: Segundo de Ingenieros y Llerena.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Asturias, D. Emilio Garcia Zenzano.—Visita de Hospital: Artillería de acaballo, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Constitución, segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

HOY ES UNA NECESIDAD EL RETRATARSE.—Y por 24 rs. de seis retratos del fotógrafo Fuentes, Colon, 13. Se dan lecciones.

LA PENINSULAR.

No habiéndose aprobado la subasta de venta de tres casas en Santander y su calle de Calderón, celebrada en 11 de junio último, se procederá a otra nueva que tendrá lugar el día 6 del corriente.

La subasta será simultánea en la dirección general calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en Santander en los salones del Tribunal de Comercio.

Los tipos, planos y pliegos de condiciones continúan de manifiesto en la dirección general y en la subdirección de Santander, calle del Correo, núm. 12.

Madrid, 1.º de agosto de 1865.—El director general, Pasaual Madoz.

SE VENDE UN BONITO Y ELÉGANTE coche esto-victoria en muy buen estado, con su trónc de caballos extranjeros, pequeños, apalados, de altura de 1.50 metros, y con sus correspondientes guarniciones.

Puede verse todo y tratar del precio en la caballeriza, calle de San Cosme, número 8.—2.

LOS SEÑORES INGENIEROS, Arquitectos y encargados de obras.—Un sugeto, práctico en trabajos de gabinete, ya de ferro-carriles, de arquitectura ó de máquinas, empleado que ha sido mucho tiempo en una de las compañías de esta corte, y hoy cesante por su presión de personal en la misma, desea una colocación fija en oficinas de esta naturaleza; tambien se encarga de la construcción y copia de toda clase de planos: Informarán en la lotería de las Cuatro Calles.

RON EN ALMONEDA, UNA BOTELLA 6 rs., seis a 5 1/2 y doce a 5 rs. y algo menos en cantidad mayor, se da a prueba, Preciados 33, bajo.—1.

GRAN DEPÓSITO DE REWOLVERS de reglamento militar, escopetas y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.—2.

LA COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante, pone en venta varias diligencias y omnibus. Las personas que quieran interesarse en su adquisición, se presentarán a don Ed. Saradin, jefe del servicio de almacenes de dicha compañía, quien dará cuantos datos y noticias se deseen.—13.

BARAJAS Ó NAIPES, EN EL ALMACEN de papel, Huertas 15, a precio de fábrica.

PRODIGIOS DE LA QUIMICA.

NO MAS CALVOS. Nuevo descubrimiento de la destilación Cistac-Tristan, sola en Europa, con la que se garantiza el hacer volver el pelo, cualquiera que sea el motivo de la caída y sea cualquiera la edad. Por antiguas que sean las calvas, el pelo vuelve tan hermoso como antes de la caída. Se devuelve el importe si a los tres meses el pelo no ha salido en las partes desnudas; 80 rs. frasco y 40 medio. El inventor Cistac-Tristan, miembro de la academia nacional de París.

Se remite a provincias. Pele nacido en mes y medio. Ved el sueldo de LA CORRESPONDENCIA del 27 de julio último, por doña Modesta Perez Martiz, que vive Portales de Provincias, núm. 2, cuarto tercero, izquierda, y si se quiere ver a la misma persona. Tenia desnudas tres partes de la cabeza, hoy están casi cubiertas. Unico despacho: se ha trasladado a la calle del Desengaño, 27, principal.

EN LA CALLE DE CERVANTES Núm. 15, cuarto bajo de la derecha, se ha estraviado una perra de lanas, blanca, con manchas negras. A la persona que la presente se le dará una buena gratificación.—1.

EL SEÑOR DON JUAN LANGLOIS, tendrá la bondad de mandar las señas de su casa a la administración de loterías del Postigo de San Martín.—1.

EL COLEGIO FRANCÉS-ITALIANO.—Español cuyo director enseña personalmente y rápidamente dichos idiomas y otras asignaturas sin ningun gasto de libros, hallase establecido calle de Jardines, 8, 2.º.—Da tambien lecciones particulares y a domicilio.—2.

COLOCACION.—LA SOLICITA una señora viuda, de 34 años de edad, con una hija de 15, forasteras, a quienes las vicisitudes obligan a dedicarse al servicio domestico: darán razón en la calle de la Flor Baja, número 26, principal de la derecha.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES, Y ENVOLTURAS PARA RECIENTE NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA. CALLE MAYOR, 12, ENTRERUELO.

VENTA VOLUNTARIA DE FINCAS, SITAS EN MIRANDA DE EBRO.

Una casa-fonda de reciente y sólida construcción, compuesta de planta baja destinada a café, tiendas y espaciosos almacenes.—Piso entresuelo con cinco habitaciones independientes para vecinos.—Piso principal con local espacioso donde está la fonda, y dos habitaciones de vecinos.—Piso segundo con ocho habitaciones y despachos. Todo servido por escaleras independientes.

El edificio-fábrica que fué de tejidos y se ha preparado para harinas, con motor de agua constante y excelente caída; todos sus locales y dependencias son cómodos y de capacidad para fabricación, almacenes y viviendas.

Dos molinos harineros en la misma vertiente con casa para los arrendatarios y familias.

Un señorío del directo dominio de un censo de 12 fanegas de trigo y 40 reales anuales, sobre unos locales que fueron fábricas de papel y alambre lindantes con las anteriores fincas.

Varias tierras, una casa vieja y una tejera. La situación de la casa-fonda es inmejorable y lo mas inmediata a las estaciones de los ferro-carriles, como igualmente el porvenir de la fábrica y molinos, por sus especiales condiciones para la industria.

Las personas que deseen interesarse en su adquisicion al todo ó por parte de dichas fincas, pueden dirigirse hasta el 31 de agosto próximo, en Burgos a sus señores los Sres. Puente y compañía, ó al notario D. Fernando Monterrubio, donde se les pondrán de manifiesto los títulos de propiedad y antecedentes necesarios.

Burgos, 31, de julio de 1865.—11.

EDICIONES POPULARES DE MANINI, HERMANOS. LOS DESHEREDADOS.

(DESVENTURAS DE LA VIDA). NOVELA ORIGINAL DE D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ.

Agotada completamente la edición de las 72 entregas que van publicadas de esta hermosa novela, y siendo cada dia mas numerosos los pedidos de suscripciones que de ella recibimos, nos vemos obligados a anunciar al público y a los señores corresponsales que se abstengan de admitir mas suscripciones a dicha obra, por no sernos posible servir ningun nuevo pedido.

Todos los señores suscritores que por cualquier circunstancia no tengan recibidas las 72 entregas que van repartidas, deberán apresurarse a reclamarlas en casa de los corresponsales, si no quieren exponerse a que se les quede incompleto el ejemplar.

Todo el original de la obra está ya en nuestro poder, y podemos asegurar que no habrá el menor atraso en su publicación.

OBRA NOTABLE EN PRENSA. LA ESPOSA MARTIR.

NOVELA ORIGINAL DE D. ENRIQUE PEREZ ESCRICH.

Estamos preparando sin levantar mano, los trabajos de la primera entrega de esta obra, tan deseada del público, la cual saldrá a luz a principios del próximo invierno.

Sirva esto de aviso a las muchas personas que diariamente nos escriben desearlo suscribirse, y a las cuales no podemos contestar particularmente.

A su debido tiempo remitiremos a nuestros corresponsales los prospectos y las primeras entregas.

El precio será el de medio real la entrega de 16 páginas.